
 

 

c/o FrESch 
Am Schild 33 
51467 Bergisch Gladbach 
Telefon: +49 2202 - 962511 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung der Spielbaustelle e. V.  

vom 09.03.2024, ab 16.00 Uhr (FrESch Schildgen) 

 

 

TOP 1: Begrüßung und Formales (Protokollführer; Änderungsvorschläge zur Tagesordnung) 

Die Vorsitzende Inge Mettmann begrüßt alle anwesenden Mitglieder um 16.07 Uhr und eröffnet 
die Jahreshauptversammlung. Der Unterzeichner (Dennis Kues) wird zum Protokollführer 
bestimmt. 

Es wird festgestellt, dass folgende 7 stimmberechtigte Vereinsmitglieder / Vorstandsmitglieder 
anwesend sind: 

 

Christof Heide 

Peter Heide 

Dennis Kues 

Inge Mettmann und Joachim Schwarz (Familienmitgliedschaft) 

Oliver Rochow 

Dorothee Brandt 

Claus Spengler 

 



Änderungsvorschläge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 

 

TOP 2: Berichte des Vorstands - Vorsitzende, Kassenbericht 

a) Vorstandsbericht 

Die Vorsitzende Inge Mettmann erstattet mündlich den Bericht über das letzte Jahr der 
Vereinsaktivitäten (von der letzten JHV 2023 bis zu dieser JHV 2024). 

Der schriftliche Bericht liegt diesem Protokoll als Anlage 1 bei. Darauf wird insoweit Bezug 
genommen. 

Unter anderem ging es um die RegVor 2024 hat am vorletzten Sonntag, den 25.02.2024, in 
Odenthal (in der dortigen Aula des Gymnasiums). Es hat eine Rekordzahl von 21 Teams an der 
Veranstaltung teilgenommen und es konnten daher 525,00 € für den Verein allein an 
Startgebühren (pro Team 25,00 €) eingenommen werden.  

Es folgt eine Aussprache zum Bericht. Claus Spengler wird von der Vorsitzenden über die 
Spieleveranstaltungen im Café "Himmel un Ääd" informiert, die von unserem Verein mitbetreut 
werden. Neben gelegentlichen anderen Spielen wird dort hauptsächlich Doppelkopf an 
mehreren Tischen gespielt. Die Termine der Spieleveranstaltungen im Café sollen demnächst 
auch auf der Homepage abrufbar sein.  

 

b) Kassenabschlussbericht für das Bilanzjahr 2023 

Der Kassierer und stellv. Vorsitzende Christof Heide erstattet mündlich den Kassenbericht 2023. 
Der schriftliche Kassenbericht 2023 liegt als Anlage 2 diesem Protokoll bei. Darauf wird insoweit 
Bezug genommen.  

Es folgt eine Aussprache diesbezüglich. 

 

TOP 3: Bericht über die Kassenprüfung 2023 

Peter Heide erstattet als Kassenprüfer seinen Bericht und stellt fest, dass die Kassenführung 
ordnungsgemäß erfolgte. Positiv hebt er hervor, dass 53,00 € an Rabatten bei der Anschaffung 
von neuen Spielen im Jahr 2023 genutzt wurden. 

Der Kassenprüfungsbericht liegt diesem Protokoll als Anlage 3 bei. Auf diesen wird insoweit 
Bezug genommen.  

Peter Heide beantragt sodann die Entlastung des Vorstandes (siehe TOP 4).  

 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 



Es wird darüber abgestimmt, dass die Entlastung des Vorstandes per Akklamation durchgeführt 
werden soll, was einstimmig angenommen wird.  

Der Vorstand wird sodann mit den Stimmen der anwesenden Mitglieder bei einer Enthaltung 
einstimmig entlastet. 

 

TOP 5: Wahlen (Wahl des Kassenprüfers und - optional - eines Vertreters) 

Der Kassenprüfer muss für eine Amtszeit von zwei Jahren gewählt werden.  

Zum Wahlleiter wird der Unterzeichner einstimmig bestimmt. Sodann wird der Vorschlag 
mehrheitlich mit 5 Stimmen - bei 2 Enthaltungen - angenommen, dass die Wahl des 
Kassenprüfers per Akklamation durchgeführt werden soll. 

Zum Kassenprüfer wird vorgeschlagen: Peter Heide 

Er erklärt sich bereit, erneut für dieses Amt zu kandidieren. 

Sodann wird Peter Heide mehrheitlich mit 5 Stimmen bei 2  Enthaltungen und keiner 
Gegenstimme per Akklamation durch die anwesenden Mitglieder gewählt. Er nimmt die Wahl 
an. 

Für die optionale Wahl eines Stellvertreters des Kassenprüfers liegen keine Meldungen vor. Alle 
Anwesenden sind sich einig, dass auf die Wahl eines Stellvertreters verzichtet werden soll. 

 

TOP 6: Fristgemäß eingegangene Anträge 

Dem Vorstand liegen keine fristgemäß eingegangenen Anträge der Mitglieder, sei es zur 
Satzungsänderung oder zur Diskussion auf der hiesigen Jahreshauptversammlung vor.  

 

TOP 7: Planungen für 2024/2025 

a) Die nächste Steuerprüfung steht 2024 an.   

Für die weiteren folgenden Punkte der Planungen 2024/2025 liegt eine Übersicht der 
Vereinsvorsitzenden vor (Anlage 4), auf die insoweit Bezug genommen wird: 

b) Spieletreff und Ort (siehe Anlage 4) 

c) Mitglieder (siehe Anlage 4) 

Diese Aktion soll beibehalten werden. Neumitglieder erhalten zur Zeit entweder das Spiel "Next 
Station: London" oder "Schnitzeljagd". 

d) Dorffest am 07.07.2024 (siehe Anlage 4) 



e) Sommerfest der Spielbaustelle 2024 (siehe Anlage 4) 

f) Fest: "Odenthaler" (siehe Anlage 4) 

g) Spiel Essen 2024 (siehe Anlage 4) 

h) Spielenacht am 29.12.2024 (siehe Anlage 4) 

Der Unterzeichner erklärt sich bereit, für die Spielenacht 2024 ein Bilderrätsel auszuarbeiten aus 
24 Bildern. Gesucht werden Speisen und Getränke. Wer die meisten Bilderkombinationen errät, 
gewinnt. 

i) RegVor in Odenthal 2025 (siehe Anlage 4) 

Das Feedback zur RegVor 2024 war durchweg positiv. Der Unterzeichner berichtet darüber 
hinaus, dass ihm nach der Veranstaltung mehrere lobende E-Mails von den Kapitänen der 
teilnehmenden Teams erreicht haben bzw. bereits am Veranstaltungstag (25.02.2024) viel Lob 
ausgesprochen wurde. Und zwar an alle, die von der Spielbaustelle an der Organisation und 
Durchführung beteiligt waren.  

Auch an der Ausrichtung der RegVor 2025 in Odenthal will sich der Verein deshalb gerne wieder 
beteiligen. 

j) Kooperation mit dem Café "Himmel un Ääd" (siehe Anlage 4) 

k) Spieleinventar (siehe Anlage 4) 

l) Pegasus Spieletage (siehe Anlage 4) 

 

m) Kontakt zur Stadtbibliothek Bergisch Gladbach (siehe Anlage 4) 

 

TOP 8: Neue Homepage, Logos, Spieleliste 

Es gab eine sehr positive Resonanz auf die neue Homepage. Alle Anwesenden dankten Oliver 
Rochow (den Betreuer der Homepage) sehr für sein Engagement. 

Die neuen Logos und der neue Briefkopf des Vereins sind dort auch sichtbar. Auch im hiesigen 
Bericht wird der neue Briefkopf bzw. eine Variante davon genutzt. 

Die Spieleliste auf der Homepage wurde von Oliver aktualisiert (Inventarliste). Und es wurde 
eine Verlinkung zu "Boardgamegeek" vorgenommen, wodurch die bei den Spieletreffs 
absolvierten Partien (bis hin zur Teilnehmerzahl) nachvollzogen werden können. So ergibt sich 
ein Überblick, welche Spiele besonders beliebt sind und auch auf den Tisch kommen.  

 

TOP 9: Standort FrESch 



Siehe unter Planungen für 2024/2025 (TOP 7 litera b) 

 

TOP 10: Verschiedenes 

"Förderpenny" 

An der Aktion wurde teilgenommen (durch den Unterzeichner). Die Anmeldung wurde 
erfolgreich eingereicht. Eine Antwort, ob sich der Verein für eine Spende von Penny qualifiziert 
hat, steht noch aus und wird Mitte des Jahres 2024 erwartet. 

 

"Spieleoffensive" 

Von der Spieleoffensive gab es von einer Maria eine Anfrage als Charity-Partner aufzutreten, für 
den Spenden gesammelt werden sollten an einer Veranstaltung der Spieleoffensive an einem 
Sonntag. Da die Anfrage jedoch so kurzfristig an uns herangetragen wurde, dass kaum Zeit zum 
Antworten blieb, konnte an der Aktion - inklusive Online-Live-Interview mit dem Vorstand - 
nicht teilgenommen werden (Anfang März 2024). In der Zukunft könnte eine solche Teilnahme 
aber erfolgen, wenn der Verein rechtzeitig angeschrieben wird. 

 

Mitgliedsbeiträge erhöhen 

Christof schlägt vor, dass im Falle von finanziellen Engpässen des Vereins (die zur Zeit noch nicht 
ersichtlich sind) die Mitgliedsbeiträge entweder erhöht, oder die Familienmitgliedschaft 
abgeschafft werden könnte. Bzw. die Beiträge vereinheitlicht werden können.   

 

Die Vereinsvorsitzende schließt sodann gegen 18.35 Uhr die Versammlung und dankt allen 
Anwesenden für ihr Erscheinen und ihre Mitwirkung zum Gelingen der Versammlung. 

 

Für die Richtigkeit des Protokolls 

 

Dennis Kues 

(09.03.2024)  

 

 


